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Жамал Боттаев, аспирант факультета 
государственного муниципального управления 
Кабардино-Балкарской государственной 
сельскохозяйственной академии имени В.М. 
Кокова и участник молодежного лидерского лагеря 
АЙРЕКС 2009, ведет активную общественную 
деятельность в родной Кабардино-Балкарии. В
мае 2010 года его избрали председателем 
студенческого совета самоуправления в 
Академии, молодой человек также является 
координатором федерального штаба 
«Всероссийского студенческого союза» по 
Северокавказскому федеральному округу, 
консультантом по экономическим вопросам в 
общественной организации «Молодая Гвардия 
Единая Россия» и членом Кабардино-Балкарского 
территориального объединения профсоюзов. У 
Жамала далеко идущие карьерные планы на 
будущее, и он говорит, что участие в молодежном 
лидерском лагере программы «Поддержка 
молодежных инициатив на Северном Кавказе» 
повысило его уверенность в своих силах, подняло самооценку, научило быть более 
дисциплинированным и организованным. Все эти качества, по мнению Жамала, помогли ему стать 
целенаправленнее и целеустремленнее.

«Я всегда принимал активное участие в социальной и общественной жизни, даже до лагеря», -
рассказывает молодой человек. – «Но раньше я был менее организованным, распылял свою 
энергию на многие вещи. Программа лагеря во многом помогла мне: я стал увереннее в себе, но, 
пожалуй, один из самых главных уроков, которые я вынес, касается самоорганизации и 
эффективного распределения собственного времени». Жамал утверждает, что программа лагеря 
научила его ставить конкретные цели и продумывать, какими путями их можно достичь. Молодой 
человек также научился оценивать людей, строить команду и понимать представителей других 
национальностей лучше: «Мне, как координатору штаба по Северокавказскому округу, эти навыки 
необходимы ежедневно, особенно, когда я езжу в поездки по регионам и общаюсь со своими 
сверстниками из Чечни, Дагестана, Ставропольского края. Мне легче находить с людьми контакт, 
потому что за две недели лагеря у меня была уникальная возможность работать бок о бок с 
представителями разных национальностей, узнавая их особенности».

Во время лагеря Жамал был главой комитета СМИ, что являлось частью лидерской деловой игры. 
Рассказывая о своем опыте руководителя комитета, Жамал вспоминает: «Мне и раньше 
приходилось управлять командами, но я это делал на интуитивном уровне, не имея каких-то 
определенных знаний. Мой опыт главы комитета СМИ позволил мне изучить систему
менеджмента, а также инструменты построения эффективной команды. Этот опыт также помог 
мне увидеть свои профессиональные недостатки».

Жамал говорит, что больше всего ему нравиться работать с людьми и общаться. Он поддерживает 
контакты со многими участниками летнего лагеря. Он не удивлен, что с самыми активными из них 
он пересекается на различных конференциях и мероприятиях в Ставропольском крае, Дагестане, 
Москве и Санкт-Петербурге. «Я много чего хочу добиться в будущем. Сейчас я вижу себя более 
активным, целенаправленным, целеустремленным, организованным. Я не боюсь трудностей и 
всегда использую новые возможности для профессионального и личностного роста», - говорит в 
заключение Жамал.


